



© Aurélien Daloz

EDITO

MONTBAZIN

Lettre d'information n°3

Nous venons de laisser derrière nous une année en tous points exceptionnelle, qui nous aura montré combien l'espèce humaine peut être fragilisée en un éclair par un petit aléa devenu problème planétaire. Elle nous aura aussi prouvé combien nous pouvons être résilients, inventifs, adaptables et solidaires. Dans ce contexte, les biens les plus essentiels nous sont apparus sous un angle nouveau. Nous réapproprier notre économie et nos productions locales nous paraît aujourd'hui primordial. Les marchandises non essentielles... le sont restées. Nous avons retrouvé le plaisir de prendre soin des autres, de redécouvrir notre vie de village, de nous serrer les coudes et de constater que nous n'étions pas seuls, mais unis face à la crise.

Dans ce contexte, mon équipe et moi-même avons su faire face collectivement, avec vous, afin de continuer à répondre à vos besoins et vos attentes.

Alors bien sûr, nous avons été privés, amputés d'un lien essentiel : la relation directe et physique avec l'autre. Les événements qui nous sont chers ont parfois été maintenus mais nombre de festivités ont dû être annulées. Mais regardons désormais devant nous. Tout ceci sera bientôt, nous l'espérons, un souvenir parmi tant d'autres dans notre mémoire collective. Un souvenir qui doit cependant nous rappeler notre fragilité et l'importance de veiller à lutter collectivement contre les crises, qu'elles soient sociales, économiques, climatiques ou liées à la perte de biodiversité.

L'année 2021 s'annonce ainsi pleine de défis.

Vous pouvez compter sur l'ensemble du conseil municipal et sur le personnel de la mairie pour agir avec motivation et détermination pour rendre notre village beau, dynamique, humaniste et accueillant. Après ces premiers mois de mandat dont vous retrouverez le bilan dans ces pages, nos premiers grands projets voient le jour : Montbazin est reconnue au niveau national pour ses premières actions sur son patrimoine naturel. Un atlas de la biodiversité communale permettra de mieux connaître et valoriser notre biodiversité. Vous pourrez participer concrètement à la vie de notre commune à travers le budget participatif et les groupes de réflexion citoyens, contribuer à des projets culturels et sociaux, ...

De quoi entamer cette nouvelle année de manière sereine et impliquée en la basant sur l'échange, le partage et la découverte. Même derrière nos masques, sourions et allons de l'avant, ensemble !

Je vous souhaite à toutes et tous une belle année 2021.



Votre maire
Josian RIBES

Territoire engagé pour la nature

Notre commune est labellisée «Territoire engagé pour la nature» ! Engagée concrètement dans la préservation de la biodiversité, Montbazin vient de se voir attribuer cette reconnaissance nationale. Une nouvelle qui vient récompenser les premières actions menées par l'équipe municipale, avec notamment la plantation d'arbres fruitiers à l'espace vert des Cresses. L'engagement de notre commune repose sur les actions suivantes :



- La **mise en œuvre d'un programme de désartificialisation et de végétalisation** des zones urbaines, qui se concrétisera par le décompactage des zones identifiées, l'apport de terre végétale et la plantation d'espèces d'origine locale adaptées au climat méditerranéen
- La **création d'un festival de la garrigue** pour sensibiliser à la préservation du patrimoine naturel et culturel de notre village. Nouveauté dans le paysage des événements locaux, ce festival annuel intégrera diverses activités pour tous les publics, des plus petits aux plus âgés : découverte de la garrigue, chantiers participatifs, concerts, etc
- La **mise en place d'un plan de gestion différenciée des espaces verts** qui permettra d'adapter la gestion et l'entretien des différents espaces (6 hectares à Montbazin) en fonction de leurs usages et de leurs intérêts écologiques et paysagers. L'objectif étant d'optimiser le temps de travail des agents techniques pour le réinvestir sur d'autres missions, et bien sûr de favoriser la biodiversité



Montbazin fait désormais partie des 63 «Territoires engagés pour la nature» de La Région Occitanie.

Atlas de la biodiversité communale

Notre commune est lauréate de l'appel à projet 2020 «Atlas de la biodiversité communale» (ABC) de l'Office français de la biodiversité à travers un projet intitulé «Atlas de la biodiversité des garrigues». La candidature de Montbazin a été retenue parmi les 46 projets lauréats à l'échelle nationale. Un ABC est une démarche qui permet à une commune de mieux connaître, de préserver et de valoriser son patrimoine naturel. Au programme : inventaires professionnels mais aussi participatifs avec les citoyens, sorties nature, conférences, sensibilisation dans les écoles, etc.



La candidature portée par Montbazin associe les communes de Poussan et de Villeveyrac. Ces collectivités bénéficient en effet d'un patrimoine commun et sont particulièrement attachées à la préservation et à la conservation des espèces de faune et de flore de leur territoire. Elles seront accompagnées dans ce projet par le Centre permanent d'initiatives pour l'environnement (CPIE) Bassin de Thau sur les éléments techniques, participatifs et pédagogiques. On vous en dit plus dans quelques mois !

Révision du Plan local d'urbanisme (PLU)

Le PLU est le document de planification de la commune. Il s'agit d'un projet global d'aménagement de notre territoire qui s'intègre dans le cadre d'un développement soutenable, particulièrement à travers le Projet d'aménagement et de développement durable (PADD) qui en constitue un élément majeur. Il respecte en outre les politiques d'urbanisme, d'habitat et de déplacements urbains. La mairie a décidé d'entamer une procédure de révision de ce document adopté en 2019 pour répondre aux enjeux nouveaux et aux besoins de la commune, mais aussi pour se mettre en adéquation avec la révision en cours du Schéma de cohérence territoriale (Scot), le document de planification de notre intercommunalité.



Le PLU doit en effet être juridiquement compatible avec les orientations du Scot. Cette révision aura ainsi pour but de mieux assurer la préservation des terres agricoles et des espaces naturels, de favoriser en zone urbaine une implantation diffuse des logements sociaux, de décliner concrètement la Trame verte et bleue (les continuités écologiques) identifiées dans le Scot et l'objectif de « zéro artificialisation nette », de revitaliser le centre urbain en favorisant notamment le maintien et l'essor des commerces et services de proximité pour la qualité de vie des habitants, etc.

Budget Participatif



Réunion le
samedi 6 février
de 10h à 12h

à la mairie de Montbazin

Le budget participatif, c'est de l'argent alloué par la collectivité pour réaliser les projets proposés et votés par les citoyens non élus. Vous avez reçu récemment dans votre boîte aux lettres un document vous présentant cette action. Tous les montbazinois à partir de 11 ans peuvent proposer des projets utiles pour le village.

Les dossiers doivent être déposés entre le 15 janvier et le 30 mars. Ils seront soumis à la recevabilité et la faisabilité d'un comité de sélection composé d'élus, des services communaux et de la population (vous pouvez proposer votre candidature pour être membre).

Si vous souhaitez échanger sur la pertinence de votre proposition, une permanence en mairie se tiendra le samedi 6 février de 10h à 12h pour répondre à vos demandes.

Les différents projets seront présentés devant tous les montbazinois(es) lors d'un forum fin mai / début juin en fonction des conditions sanitaires. Ils seront ensuite validés par le vote de la population avant d'être confirmés officiellement par le conseil municipal. Dès septembre, les projets retenus seront mis en œuvre.

Groupes de réflexion citoyens

INSCRIVEZ VOUS DANS L'UN DE CES GROUPES AVANT LE 13 FÉVRIER AFIN DE PARTICIPER ACTIVEMENT AUX PROJETS DE LA COMMUNE.

Le travail de préparation des dossiers et projets municipaux se réalise au sein des commissions municipales ou de leurs groupes d'études composés uniquement d'élus, avant d'être présentés au maire et à l'ensemble du conseil municipal. Cependant, des compétences, expériences et motivations existent au sein de la population. La nouvelle municipalité souhaite ainsi les mobiliser à travers la mise en place de groupes de réflexion citoyens (GRC).

Ces GRC sont créés en fonction des besoins de chaque commission municipale ou de leurs groupes d'études. A ce jour, 6 premiers GRC sont prévus dans différents domaines :

- Amélioration de l'accessibilité des bâtiments publics et des voies de circulation pour les personnes à mobilité réduite, et les poussettes
- Création d'une nouvelle manifestation festive
- Les besoins sociaux pour répondre aux attentes de la population
- Aménagement et extension du cimetière
- Développement touristique en tant qu'atout économique pour le village
- Sécurité des biens et des personnes

Toutes les informations concernant le budget participatif et les GRC sont disponibles en mairie ou sur le site www.montbazin.fr / onglet «démocratie participative»

Entrez dans la légende !

L'association Les Zarzélés, en lien avec les autres associations de notre commune, vous invite à démarrer l'année en beauté et à entrer dans la légende de Montbazin... Comment ?

C'est facile, il suffit de participer à ce concours d'écriture ouvert à tous, seul ou en groupe, et de proposer votre légende. Ce projet intègre des ateliers d'écriture avec l'écrivain René Escudié, des stages au centre de loisirs (lectures de contes, élaboration d'un blason et d'un parchemin), un travail avec la classe de CE2 de Madame Calmejane, des balades photographiques, des captations sonores d'anecdotes locales auprès des habitants avec Braquage Sonore & Cie ou encore des mises en voix avec la Compagnie de l'Empreinte.

Soutenue par la municipalité, cette action vise à développer la co-construction entre acteurs de notre commune et la participation de tous les âges à la découverte ou redécouverte de notre patrimoine.

Les productions doivent être envoyées avant le 31 mars.

Envoi et renseignement à legendemontbazin@yahoo.com



Maison d'assistantes maternelles

Pour répondre aux besoins d'accueil des jeunes enfants de la commune, la municipalité de Montbazin a soutenu le projet de création d'une Maison d'assistantes maternelles (MAM). La MAM «Une Aire d'Enfance» est née de la volonté et de la détermination d'Amandine, Marine et Aurélie.

Ces montbazinoises ont suivi une formation et reçu un agrément spécifique leur permettant d'accueillir à terme jusqu'à 4 enfants chacune au sein d'un même lieu entièrement dédié aux jeunes enfants. Depuis le 4 janvier, elles proposent ce mode d'accueil collectif différent d'une crèche ou une micro-crèche. Préalablement à son ouverture, 2 réunions de quartier ont été organisées par les élus pour favoriser les échanges entre les riverains et les porteuses de projet. Des dispositions ont été prises pour assurer la sécurité et la tranquillité de tous : un arrêté municipal placera l'entrée de la rue des Aires en «sens interdit sauf riverains», des éclairages seront installés au niveau de l'impasse des Aires et les parents seront tenus contractuellement de se garer sur les parkings publics situés à proximité pour déposer et venir chercher leurs enfants.



Nos écoliers à l'honneur

Le projet **Shoeshoe** porté par l'école Valfalis de Montbazin est lauréat dans la catégorie «idée» des Grands prix national de l'innovation pour la santé et l'enfant de l'institut Saint-Pierre. Bravo aux montbazinois de la classe de CE1-CE2 de Madame Taphanel, et à Christine Azevedo pour avoir finalisé et promu le projet dans ce concours !

Pendant 1 an, notamment durant le premier confinement, les élèves de cette classe ont choisi une problématique de recherche autour de l'utilisation de solutions technologiques pour améliorer le quotidien d'enfants ayant un handicap. Ils ont orienté leur projet sur l'assistance aux élèves aveugles en imaginant qu'un enfant malvoyant arriverait dans leur école. Ils ont ensuite travaillé séance après séance pour définir leur concept de surchaussure instrumentée permettant de se localiser dans la cour ou les bâtiments.

La dotation de 5 000 € permettra de réaliser un prototype et d'équiper l'école de matériel pédagogique.



NAISSANCES

STULLGENS Eliott Jacques, Rudy le 18/10/2020 // SALVADOR Noah, Jean-Paul, Michel le 19/10/2020
CASADO Eva Catalina Nicole le 03/11/2020 // AZLAFI Rayan le 08/11/2020
ALGARRA Julia, Stella, Christine le 11/11/2020 // CORTES Johana, Incarnacion, Joséphine le 16/11/2020
ROUCAIROL ODIN Charlize, Blanche, Isabelle, Aïnoha le 04/12/2020
MAUBAYROU Robin, Nicolas, Alexandre le 27/12/2020 // BOUIN Elydjah, Shaka le 31/12/2020

MARIAGES

COMAS Mickaël, Patrick & GARIE Séverine, Christine le 24/10/2020

DÉCÈS

SOLVES Marcel le 31/10/2020 // HEMMO épouse DELBECQ Claudine, Bernadette le 01/11/2020
PAGNAC épouse MAS, Madeleine, Pierrette le 06/11/2020 // CROS Juliette, Simone, Marie veuve DAVID le 13/11/2020
GIRODOLLE Jean-Pierre, Marcel, Philippe le 20/11/2020 // MAGLIOZZI veuve TUDURY, Marie-Madeleine le 26/12/2020
BRAYDA-BRUNO René le 10/01/2021 // AUSSÉNAC veuve, CASSAN Jeanne Louise le 13/01/2021
BONNIN Paul Eugène le 13/01/2021 // LELANDAIS André, Roger, Léo le 14/01/2021



ÉTAT CIVIL

Le contexte sanitaire nous oblige à reporter **LE REPAS DES AÎNÉS** habituellement programmé au mois de janvier. Cet événement convivial et festif sera organisé à une date ultérieure.

DÉBROUSSAILLEMENT : Pensez-y avant fin mars ! L'obligation légale de débroussaillage s'applique aux propriétaires de terrains situés à moins de 200 mètres des bois, garrigues, etc. Cette opération doit être réalisée autour des constructions sur une profondeur de 50 mètres.

SONDAGE MARCHÉ : Suite au sondage distribué avec la dernière Lettre du maire, il ressort de l'enquête qu'une large majorité de montbazinois est en faveur d'un marché dominical et de son déplacement du site actuel sis place de l'église vers le jardin public. Ce lieu permettra de créer un nouveau marché essentiellement porté sur des producteurs locaux selon le souhait de plus de 2/3 des personnes sondées. Il sera en outre idéal pour y développer des animations. On vous en dit plus prochainement.



EN BREF

“ Bilan 2020 et actions à venir ”

En fin d'année, l'équipe municipale s'est adaptée au contexte pour proposer une réunion publique en direct sur internet que vous pouvez revoir sur le lien suivant : https://youtu.be/a24h4FI_MJI

Nos principales réalisations



SÉCURITÉ

- Installation d'une application d'identification des véhicules sur les ordinateurs de la police municipale



COMMUNICATION

- Achat d'outils de communication interne (visioconférence, PC, onduleur)
- Création et alimentation des comptes sur les réseaux sociaux (Facebook, LinkedIn)
- Communication écrite régulière (lettre du maire, magazine de l'Agglo, presse)



TRANSITION ÉCOLOGIQUE

- Organisation d'une conférence sur la biodiversité et le changement climatique dans le cadre du camp climat
- Premières rencontres avec les agriculteurs de la commune
- Plantation d'une vingtaine d'arbres fruitiers à l'espace vert des Cresses
- Passage à l'électricité verte pour certains postes électriques lors du renouvellement des contrats
- Installation de 2 sapins 100 % montbazinois aux écoles et sur la place de l'église pour Noël
- Achat de gourdes durables pour le personnel des services techniques (plus de 100 kg de plastiques économisés sur 6 ans)



URBANISME & TRAVAUX

- Lutte contre la cabanisation : préemption systématique des parcelles en zones naturelles et agricoles
- Travaux sur voiries avec les concessionnaires (rue de la Carrièresasse, rue du puits de Jacob)



ÉCOLES ET JEUNESSE

- Diagnostic informatique et matériel numérique de chaque classe
- Augmentation des subventions par élève pour les frais de fournitures scolaires, ainsi que pour le budget de l'école maternelle
- Changement des photocopieurs des deux écoles
- Rénovation de la tisanerie de l'école Valfalis



VIE DU VILLAGE

- Mise en place et adaptation des mesures en vigueur liées à la pandémie
- Maintien d'un maximum d'événements en lien avec les contraintes sanitaires
- Rencontres de toutes les associations
- État des lieux et travail avec les associations pour la mise à disposition et la mutualisation des lieux et des équipements de la commune



VIE SOCIALE

- Création d'un registre des montbazinois fragiles et isolés
- Mise en place d'un partenariat avec les sapeurs-pompiers de Montbazin
- Recensement des différentes structures d'aide à domicile intervenant sur la commune
- Programmation d'une permanence par semaine pour favoriser l'accès aux droits via le numérique
- Étude de propositions de complémentaire santé communale
- Installation du conseil d'administration du centre communal d'action sociale (CCAS), adoption du règlement intérieur, élaboration de critères d'attribution des aides



ÉCONOMIE & FINANCES

- Recensement des activités économiques
- Information sur les aides financières Covid adressée à tous les acteurs économiques
- Sondage de la population sur le marché du samedi matin
- Acquisition de l'ancienne pharmacie pour y installer une activité économique

Nos principales actions à venir

SÉCURITÉ

- Installation de caméras dans le cadre de la vidéoprotection
- Recrutement d'un nouveau policier municipal
- Révision du plan communal de sauvegarde
- Installation de défibrillateurs automatiques

COMMUNICATION

- Refonte du site internet www.montbazin.fr
- Création d'une charte graphique
- Remplacement du panneau d'information près de l'église

TRANSITION ÉCOLOGIQUE

- Accueil d'une stagiaire pour la réalisation d'un plan de gestion différenciée des espaces verts
- Premières autorisations de verdissement des rues
- Projet d'embellissement de l'espace situé au niveau de la salle polyvalente
- Organisation du premier festival de la garrigue
- Nettoyage de la Vène avec les services de l'agglomération
- Mise en œuvre d'un programme de désartificialisation
- Achat de vaisselle durable pour la salle polyvalente et la salle Occitanie, avec prêt pour les associations
- Préfiguration d'une ressourcerie
- Réalisation d'une aire terrestre éducative avec l'école Valfalis
- Diagnostic énergétique des principaux bâtiments communaux

URBANISME & TRAVAUX

- Réalisation d'un nouveau mur route de Poussan
- Restauration du toit et des fresques romanes de la Chapelle
- Optimisation du stationnement rue du jeu de Mail
- Amélioration de l'accessibilité des bâtiments communaux et des voies de circulation pour les personnes à mobilité réduite
- Rénovation énergétique des logements communaux
- Réhabilitation de la cour d'école
- Étude des flux et du stationnement dans le village

ÉCOLES ET JEUNESSE

- Amélioration des prestations de la cantine (intégration des critères d'alimentation durable et lutte contre le gaspillage alimentaire)
- Constitution d'un inventaire du matériel
- Aménagements pour l'équipe du centre de loisirs (création d'un espace dédié et d'un bureau)
- Accueil pour une année d'une stagiaire en formation de Brevet professionnel de la jeunesse, de l'éducation populaire et du sport

VIE DU VILLAGE

- Charte d'engagement et de reconnaissance mairie-association
- Rédaction d'un projet pour la Maison des sports Alain Le Hetet
- Création d'un Livret d'accueil pour les nouveaux arrivants
- Soutien à la vie associative (contacts et recherche de financements, temps de formations et d'information)
- Collaboration avec Sète agglomération Méditerranée pour l'utilisation des équipements communautaires

VIE SOCIALE

- Création d'un espace de vie sociale
- Analyse des besoins sociaux

ÉCONOMIE & FINANCES

- Développement du tourisme
- Amélioration de la signalisation des commerçants
- Création d'un nouveau marché de producteurs le dimanche matin au Jardin public